

SUSCRICION  
VOLUNTARIA

# EL PERSEGUIDO

APARECE  
CUANDO PUEDE

PERIODICO COMUNISTA ANARQUICO

Siendo la propiedad un robo,  
la expropiacion es una necesidad.

Condenados por la sociedad presente á ser oprimidos ú opresores:  
explotados ó explotadores, nos rebelamos contra ella.

Este periódico saldrá cuando pueda. Los que quieran contribuir á su publicacion manden lo que puedan y pidan los ejemplares que necesiten á B. Salbans, C. silla de Correo 1120 Buenos Aires. Las cantidades vendrán anotadas en la lista de suscripcion. Quien no vea la cantidad anotada reclame á la Administracion. Toda comunicacion por escrito y cange de periódicos, dirigirse por Correo en la forma antedicha.

## A los anarquistas de la Republica Argentina

Compañeros: Hace algunos dias que la prensa burguesa bonaerense dió la noticia "de que la policía de esta capital habia reducido á prision á cuatro anarquistas que con sus correspondientes bombas trataban de hacer volar el Congreso, la Bolsa y otros edificios públicos el día 25 de Mayo."

Tenemos motivos para suponer que todo eso, es una pura farsa ensayada ya otras veces con el objeto de llevar á efecto prisiones arbitrarias como sucedió en Noviembre pasado cuando encarcelaron á varios compañeros, hicieron correr la falsa noticia "de que se intentaba hacer volar con dinamita la Fábrica Nacional de Tabacos de Duran".

¿Será ahora otro pretexto para cometer nuevas prisiones arbitrarias?

El tiempo responderá.

La Administracion.

## ¡VENGANZA! ¡VENGANZA!

Este fué el grito unánime de justa indignación exclamado por los anarquistas de Sud América, al recibir por telegrama la noticia de los asesinatos que (como para escarnio de la humanidad) fueron cometidos el día 21 del corriente contra siete anarquistas por la burguesía en España y Francia.

En la antedicha fecha, fueron barbaramente fusilados en Barcelona, seis de nuestros compañeros Bernat, Codina, Archs, Gerezuela, Sogas y Sabat, seis desgraciados obreros que no habían cometido otro delito que el de profesar las ideas anárquicas.

Apesar de los esfuerzos empleados por la burguesía y de las inícuas farsas tramadas por las autoridades á objeto de hacer creer al público que dichos anarquistas tenían complicidad en el atentado en contra del general Martinez Campos, no pudieron hallar en ellos la más insignificante prueba de participación en el atentado, que fué solo obra exclusiva y espontánea de Pallas. El pueblo barcelonés convencido de la inocencia de nuestros compañeros, tuvo que presenciar el cobarde asesinato jurídico que tanta indignación causó por toda España.

Nosotros los anarquistas de este continente nos unimos á tan justa indignación al grito de ¡venganza! ¡venganza!

## Hacia el suplicio

Nuestros compañeros con serenidad y paso firme, marcharon desde la cárcel hacia el lugar destinado á la ejecucion, con el valor que revela en el hombre el convencimiento de un ideal sublime que en aras del cual ofrece su existencia derramando su sangre generosa.

## La ejecucion

La pluma se resiste en escribir el feroz envenenamiento de la burguesía en el fusilamiento de nuestros héroes compañeros asesinados en Barcelona; pero como quiera que semejantes crímenes no pueden permanecer impunes por mucho tiempo, es necesario demostrar á lo que alcanza la ferocidad burguesa á fin de encender mas el odio que sentimos en contra de esa clase chupadora de sangre

proletaria; y ese odio en contra la burguesía, nos hace enardecer el deseo de terribles pero justas represalias.

La ejecucion de los anarquistas de Barcelona, no pudo ser mas desastrosa y conmovedora. El peloton encargado para la descarga, á una señal dada hizo fuego sobre los seis anarquistas y solamente cuatro de ellos murieron á la primera.

Los dos restantes, cayeron heridos y basados en su propia sangre, gritaron viva la anarquía! mientras se retorcian por el suelo en medio de los horribles sufrimientos de la agonía.

Hubo necesidad de una segunda descarga, á causa de haber temblado el fusil en manos de los soldados ejecutores que se hallaban á tres varas de distancia de las victimas. Así concluyó el crimen de la justicia burguesa de España. Ahora esperamos las represalias por parte de los obreros y creemos que éstas no se harán esperar mucho pues la noticia de esta ejecucion en dos veces ha producido gran indignación al pueblo trabajador de toda España.

El mismo día 21 del corriente y con pocas horas de diferencia, fué asesinado por la burguesía en Paris el héroe anarquista Emilio Henry el cual demostró tal serenidad ante la muerte, que causó el asombro, la admiración y la simpatía de la clase trabajadora, y el odio feroz de la burguesía que fué vencida por su víctima.

Tanto los compañeros fusilados en Barcelona como Henry guillotinado en Paris, demostraron un heroísmo sumamente extraordinario y todos murieron gritando con entusiasmo ¡Viva la anarquía! ¡muerte á la burguesía!

¡Llor á los mártires de la libertad!.....

El día 21 de Mayo del 94 es una fecha sangrienta que para baldon y oprobio de la actual sociedad anatematizada, formará una nueva página de sangre que para baldon de la burguesía jamás quedará borrada de la gran historia humana.

Nosotros por medio de *El Perseguido*, dedicamos estas líneas á los mártires de una idea redentora cual es la anarquía, convencidos de que la mejor manera de honrar su memoria, es por medio de la lucha propagando los principios Comunistas Anárquicos y la lucha de accion por todos los medios en contra de la burguesía y aspirantes á ella. *El Perseguido* partidario de todas las luchas contra el privilegio y la autoridad, invita á todos los anarquistas de Sud América á rebelarse en contra todo lo que representa opresion y explotacion del hombre por el hombre.

Los obreros de este continente, sufren por las mismas causas, el malestar que están sufriendo los obreros nuestros hermanos de infortunio de Europa y del universo entero y el enemigo que en este nos explota y oprime, es el mismo enemigo que explota y oprime á todos los obreros de todos los países; es el mismo que acaba de asesinar á nuestros compañeros de Barcelona y Paris.

Á la lucha pues, al grito de ¡Muerte á la burguesía! ¡Viva la dinamita! Viva la anarquía!

## La revolucion Social se aproxima

Con inmensa satisfaccion venimos observando, que la sociedad actual ó sea la sociedad burguesa, del despotismo y opresion, de la in-

famia y del crimen, se halla en visperas de su derrumbe. Y no solamente nos demuestra patentemente que esta sociedad está agonizante, la gran rapidez en el aumento de adherentes que todos los dias se están convenciendo de la sublimidad de los principios del Comunismo Anárquico y del incremento que tomo el desenvolvimiento de la propaganda de dichos principios los cuales se adoptan ya con facilidad á las justas aspiraciones y sano criterio del pueblo trabajador de todos los países; si que tambien nos lo demuestra, la gran efervescencia y el espíritu de rebelion que existe en las masas operarias, que cansadas de sufrimientos y miseria, están dispuestas á lanzarse espontáneamente á la calle, no para pedir reformas sociales; sino para las reivindicaciones populares, en las cuales la burguesía tendrá que rendir estrecha cuenta de los innumerables crímenes que en aras de su ambicion tiene cometidos, cuyas victimas son los desgraciados proletarios; los hijos del trabajo.

Como en otras ocasiones hemos manifestado, la clase productora á fuerza de desenganos, se ha ido convenciendo de la inutilidad de las reformas sociales que tanto blazonan los cienzudos socialistas autoritarios, y esos continuos desenganos han hecho evolucionar de tal manera la opinion de los trabajadores, que estos van comprendiendo las verdaderas causas de su malestar. Hé aquí el porqué cada dia mas aumenta el número de adeptos á la anarquía.

La revolucion social se aproxima; y para vencerse de ello, basta solo con analizar imparcialmente el incremento que toma la propagacion de los principios que sustentamos y el resultado de ese análisis, confirmará lo que acabamos de manifestar.

El principio de autoridad, queda no solamente desacreditado; sino que tambien ridiculizado, odiado, y toda su fuerza moral desprestigiada; no quedándole otro recurso para su sostenimiento, que la fuerza bruta de los cañones y las bayonetas para masacrar al pueblo.

Apesar de toda esa fuerza despecta y todos esos aparatos destructores de la humanidad, no podrá jamás la burguesía impedir la marcha al progreso, que abrirá brecha pese á quien pese y ante todos los obstáculos que se impongan para impedirlo.

La Revolucion Social se aproxima, y esa ola que arrollará la sociedad burguesa, avanza con vertiginosa carrera sin que fuerza alguna pueda contenerla.

La lucha de clase ha principiado ya, y esta lucha humanitaria del trabajo en contra el capital, no acabará mientras exista el valer representativo que está destinado á desaparecer.

Sin embargo, tenemos que observar que toda lucha que tenga tendencia á la Revolucion Social para su verdadero éxito, debe hallarse exenta de mandirines autoritarios, de gefes y de representantes puesto que tratándose de una lucha de clase como es la del desheredado en contra del privilegio, la del súbdito en contra del gefe, del oprimido en contra del opresor, es por la misma razon indispensablemente necesario, suprimir á todo aquel que pretenda oponerse á la iniciativa individual para combatir á la burguesía puesto que el autoritarismo en cualquiera forma que esté constituido, representa el privilegio y por consiguiente se deduce que este jamás podria ser

combatido al formarse de nuevo dentro las mismas masas que aparentemente lo combatirían. Si tal sucediera (como no es de esperar por experiencias históricas de épocas no remotas) no se haría otra cosa que cambiar de privilegiado y entonces el pueblo productor sufriría los mismos efectos por las mismas causas y las víctimas de la nueva sociedad del privilegio se sucederían al igual de hoy y tendríamos que principiar nuevamente la obra colosal de madurar la Revolución Social.

Para que esta sea un hecho es necesario antea de la expropiación acompañada de la violencia para combatir todo obstáculo que se oponga al llevarla a cabo y emplear igualmente la violencia para suprimir á todo jefe y mandarin.

Revelémosnos pues: contra toda autoridad, en cualquier forma que esté constituida; pues mientras ella exista, existirán las cárceles y patíbulos para los débiles ó sea para los hijos del trabajo, que sufrirán el yugo de los privilegiados.

Luchemos para la abolición de la propiedad privada, por la razón de que mientras ella exista, existirá el valor representativo y de consiguiente los obreros serán esclavos del salario ya sea en moneda metálica, ya en bonos de trabajo.

La emancipación de los trabajadores, solamente se podrá conseguir con la transformación completa de la sociedad actual ó sea con la abolición de la autoridad y de la propiedad y para que el hombre sea libre, es necesario la lucha para conquistar su emancipación política por medio de la Anarquía, y económica por el Comunismo.

La Anarquía, hecha por tierra el principio de autoridad y de consiguiente la desigualdad y la superioridad del hombre sobre el hombre; en una palabra, acaba con la humillación, la opresión y la esclavitud. El Comunismo por su parte, abolirá la propiedad privada convirtiéndola en fuente común donde todo individuo sin distinción, tomará según sus necesidades, convirtiéndose de esta manera, una sociedad de libres productores y libres consumidores.

Estas son las bases sólidas de una idea cual es la anarquía cuya idea se incumbe de una manera asombrosa en la conciencia de los trabajadores que desengañados por las farsas políticas y religiosas, se dan cuenta de su situación y ese convencimiento de ideas redentoras se generaliza de tal manera, que por doquier se repiten rebeliones fomentadas por el pueblo trabajador en contra las autoridades sostenedoras de la propiedad acaparada por la burguesía, á costa de la sangre de los desheredados. Esas luchas parciales con el nombre de *revueltas populares*, son preludios eminentes de la gran Revolución Social que se aproxima.

### La burguesía, el jesuitismo y la anarquía

Estamos en presencia de los hechos que nos sirven para analizar y determinar la posición que presenta cada uno de estos elementos, que se combaten entre sí por sus distintas aspiraciones, en el actual desenvolvimiento de la cuestión social, cuestión que asoró en nuestros días la atención del mundo entero.

La posición no puede ser mas franca. La burguesía representa el poder dominante en todos los países y siendo, al mismo tiempo, el círculo á donde se dirigen los ataques de todos los que se hallan fuera de él.

No cabe duda que todos cuantos atacan á la burguesía en sus posiciones, no llevan el mismo fin ni emplean los mismos medios, pero se basan todos en las mismas causas para atacarla y todos tienen razón en cuanto se relaciona con este punto.

La burguesía á triunfado en la lucha contra el feudalismo y ha proclamado los derechos del hombre, bajo el emblema de *libertad, igualdad y fraternidad*; tres palabras que expresan por sí solas las aspiraciones de los pueblos

que se lucha constantemente por llevarlas á la práctica. Pero la burguesía cuando se vió en el poder, olvidó las promesas con que sedujo á los trabajadores para la lucha y se acomodó muy satisfecha en los privilegios arrancados al feudalismo y al clero.

Nadie ignora que la burguesía ha expropiado al feudalismo y al clero; que ha expulsado á los jesuitas en diferentes países arrebatándoles sus propiedades; que no ha reparado en medios para realizar su obra de rapiña y siempre invocando los derechos del hombre que se desprecian de su emblema. Todo eso ha hecho y ha prometido la burguesía y nunca ha querido reconocer los derechos por ella proclamados.

Há mas: su dominación ha sobrepujado en maldad á las dominaciones anteriores. Si hacemos la estadística de las prisiones y persecuciones triplicará el número. En cuanto á su calidad sobrepasarán los horrores anteriores. Hoy nos horroriza el recuerdo de la inquisición por que conocemos todos sus detalles; porque hace años pueden describirse: la burguesía tiene interés en ello. Pero hoy se ocultan los que se están cometiendo; la burguesía tiene interés en ocultarlo; pero cuando se llegue á saber, será el horror de las generaciones futuras. Por eso se encuentra hoy la burguesía a cada por aquellos á quien expropió y ultrajó y por los que engañó y persigie hoy con tanto encarnizamiento por que reclaman sus derechos.

No cabe dudar. La caída de la burguesía es inevitable; ella misma lo demuestra al inclinarse hoy hacia el clero su víctima y su enemigo. Pero en qué momentos se apoyará en el clero? Precisamente después de haberle negado su poder moral porque así lo comberia; después de haber ridiculizado la religión y la divinidad; después que ha permitido afirmar la no existencia de Dios para que en nombre de este no se condenaran sus actos, y después de perseguir á los anarquistas por el hecho de analizar la organización social.

El jesuitismo, por su parte, trata de sacar las mayores ventajas posibles de esta situación. Tiene sed de venganza contra la burguesía, y miedo de la anarquía que se presenta potente con una ciencia social moderna, imposible de mistificar con los sofismas de la teología.

En estas condiciones, el jesuitismo pone en práctica sus teorías de doble intención que siempre les ha sido peculiar y tanto ha predominado entre los hombres. Por un lado hipócritamente alientan á los anarquistas en sus atentados contra la burguesía, y á cuya aterrorizan y la excitan á emplear las mas atroces persecuciones contra los anarquistas, y pruebas nos están dando de que les sirve á las mil maravillas.

No podrá negársenos, la verdad de la afirmación que hacemos respecto de la táctica del jesuitismo, porque podemos presentar obras i folletos escritos por ellos en los cuales ensalzan las ideas anarquistas i los medios violentos empleados, ridiculizando á los que solo se sirven de las teorías como medio de propaganda. Podemos presentar tambien otros escritos de ellos mismos en los cuales no solamente excitan á los burgueses la mas enérgica persecución contra los anarquistas, sino que afirman que no basta la fuerza para estirarlos, si que se hace necesario tambien educar al pueblo en el *temor de Dios*, con el objeto de desarraigar de las conciencias las nuevas ideas que se apoderan de ellas.

Podíamos presentar tambien algunos hechos de los jesuitas relacionados con las explosiones efectuadas en Europa, pero bastará indicar un hecho que tuvo lugar mas cerca de nosotros i que dá alguna luz sobre ciertos hechos realizados por la burguesía bonaerense, i al mismo tiempo pone de manifiesto la verdad de lo que dejamos sentado.

Nadie ignora las prisiones de anarquistas en Lujan, Buenos Aires i Rosario, sin saber el motivo de ellas. Pero habian circulado ciertos rumores *terroríficos*, que por su redacción no pertenecian á los anarquistas i ahora llegó á nuestras manos un escrito del padre Pera que nos dá alguna luz i de la

cual extractamos lo siguiente: Pedit su opinion á los nombres de ciencia, me muni de algunos aparatos i me lancé á la empresa que me ha valido tanto i tan malos ratos desde que me puse á ensayar, por medios quimicos, de librarme de esa invasión de esporas, de sarcoides, de sarcomas, de micro-organismos que para mi, no hai duda, no son principios vegetales, sino las mas fecundas i peligrosas entre todas las especies animales.»

El padre Pera se refiere á los-hombres que le estorbaban en su empresa. Por eso en otro párrafo dice: «Para librarse de esa plaga, solo hay un medio y un extremo: sacarles el cuerpo ó apuntarles con un cañon.»

Por lo visto el padre Pera perdió su confianza en el poder divino y apeló á la química como los anarquistas. Pero ¿de quien pensaria valerse el reverendo padre para esterminar á sus enemigos? Como buen jesuita tiraría la piedra y esconderia la mano, y los anarquistas pagarían el pato; para eso se preparaba primero el terreno. ¡A cuántas reflexiones nos conducen estos hechos!

La tendencia del jesuitismo, se vé claramente; es aprovecharse del terror que se apoderó de la burguesía, contribuir á aumentarlo si es posible, por que abriga la esperanza de vencerla, vengarse en ella y hacer prevalecer su dominio; por eso ataca tan solapadamente al liberalismo empleando los argumentos de los mismos anarquistas, al extremo que muchos han creído que existiera alguna inteligencia entre estos dos elementos.

Pero poco que se analicen las tendencias, se verá que la Anarquía es el polo opuesto del jesuitismo: uno proclama la libertad sin limites y el derecho igual para todos á disfrutar de todas las riquezas de la tierra; el otro proclama la autoridad divina y ellos sus representantes y sus intérpretes en la tierra. Propagan al trabajador el amor al trabajo y la conformidad con la miseria, mientras ellos se apropian del producto de los obreros. Ofrecen á estos las sobras de los conventos y los asilos de mendigos, y en nombre de Dios, el mas humilde de los mortales, Leon XIII, ocupa un palacio con once mil habitaciones, quinientos lacayos para su servicio interno y un jardín de tres leguas para recreo del pobre prisionero de Roma, mientras constantemente le llegan millones de todas partes, fruto de la rapina hecha á los obreros en nombre del fantasma llamado Dios.

¿Cómo es posible que vuelvan á dominar al mundo con esa moral por bandera, si por inmoral ha caído y hoy la rechaza la razón y la ciencia?

Ni por un momento creemos que ello pudiera suceder: El espíritu moderno de los pueblos nos demuestra que la Revolución Social será por la anarquía y para la anarquía y no cesará la lucha hasta que el bienestar no esté asegurado en igual para todos.

Pero conviene no cerrar los ojos ante esta doble actitud del jesuitismo que puede causar grandes desastres en los pueblos. Ya que la burguesía ha cerrado los ojos y se va entregando poco á poco en brazos del jesuitismo creyendo así conservar mas tiempo sus privilegios, mientras ha desoido siempre toda lamentación de los obreros, no debemos nosotros igualarles creyendo que la guerra del jesuitismo contra la burguesía pueda favorecer á la clase obrera; antes por el contrario, el jesuitismo es la mala sombra que siempre ha perseguido al obrero con la risa en los labios y el veneno en el corazon.

Para el obrero y para todo hombre de humanitario no hay mas que dos caminos: la Anarquía, que quiere decir el derecho á la libertad de disfrutar según las necesidades de cada uno, de la riqueza social puesta en común, á cambio del empleo de sus facultades en la producción de la misma; y el camino opuesto que es la negación al obrero del derecho que tiene á la riqueza social que contribuyó á crear con sus facultades, lo cual es un absurdo.

A un lado los defensores de la anarquía; y á otro los enemigos de los derechos del hombre; estos serán los dos ejércitos que se batiran en la Revolución Social. Veremos quien quedará triunfante

El 1º de Mayo mistificado

—0—

Tan grande llegó a ser la mistificación empleada por los socialistas autoritarios (1) en lo concerniente a la *fiesta obrera* del 1.º de Mayo, que la burguesía aprovechándose de esa mistificación, la tomó por su propia cuenta, resultando de ello que el carácter que hace algunos años revestía dicha fecha, hoy queda transformada en fiesta burguesa que se celebra por medio de banquetes en Clubs políticos, con funciones religiosas por la clergía y con extraordinarias asambleas en logias masónicas.

Esa transformación del fin que (muchos operarios habían creído) revestía la celebración del 1.º de Mayo, a simple vista parecerá un inverosímil enigma, pero si tomamos un poco la molestia o el gusto de analizarla, hallaremos con facilidad la lógica de esa transformación.

No se puede negar que hace pocos años en Europa las tendencias al socialismo, predominaban en las masas obreras. Los obreros llenos de buena fe, pero en su mayor parte faltos de experiencia, habían llegado a creer que con la eficacia del socialismo, podrían no solamente mejorar su situación, sino que también conseguir su emancipación política y económica, dejándose guiar (aunque inconscientemente) por los santones del socialismo cuyos aprovechándose de la poca experiencia de los trabajadores, se hacían representar por estos en las manifestaciones mistificadas del 1.º de Mayo, a fin y efecto de poder adquirir más tarde un asiento en el Congreso (que dicho sea de paso, es el sueño dorado de los socialistas *adormideras*) para poder luego hacer la vida de parásito, viviendo sin producir, y sin acordarse nunca más de las privaciones y penalidades que sufren ya en las minas como en las fabricas, ya en los campos como en los talleres, los desgraciados trabajadores, en recompensa de su afán en mandar diputados al Congreso.

Nosotros, los anarquistas, estamos muy satisfechos que así suceda, ya que no de otra manera (solamente con desengaños) pueden convencerse algunos obreros fanatizados por el rutinismo autoritario de las farsas socialistas.

Los fautochas del socialismo para conseguir su intento, han empleado la mistificación; aconsejando a los obreros "a no rebelarse en contra la autoridad, el respeto a la propiedad, la legalidad, la sumisión, la honradez" y otras sandeces por el estilo que confundan la imaginación del proletario que honradamente, humildemente y legalmente se moría y se muere de hambre con toda su prole. He ahí la *fiesta* del 1.º de Mayo mistificada por los socialistas y adoptada por la burguesía.

Como íbamos diciendo, el apogeo que había tomado hace pocos años el socialismo en Europa, fué debido a la poca experiencia de una gran parte de los trabajadores que creían en el charlatanismo de los socialistas en las manifestaciones y reuniones por estos iniciadas, pero afortunadamente no llegó a tomar raíces sólidas, a causa de que los anarquistas aprovecharon la oportunidad que ofrecían esas reuniones, para propagar los principios Comunistas-Anárquicos; manifestando también la inutilidad del tiempo que se perdía en mandar diputados al Congreso, y demostrando que la emancipación de los oprimidos y explotados, debe ser obra de ellos mismos y no de los opresores y explotadores; que nunca llegaría el obrero a emanciparse por medio de fiestas reformistas, sino con transformadoras luchas de clase.

Ante estas y otras razones que concordaban con las justas aspiraciones de los obreros, estos se fueron convenciendo, y de ese convencimiento, resultó que ha deshecho de los *adormideras*, el 1º de Mayo del 90 y 91 en Europa pavistió un carácter verdaderamente revolucionario que intranquilizó a la burguesía.

En cambio hoy tenemos que por efecto de una notable evolución en el proletariado, éste se ha convencido de que solamente por medio de la lucha de clase podrá emanciparse y que para llevar a efecto esa lucha de reivindicaciones proletarias, no es necesario el prefijar una fecha como por ejemplo el 1º de Mayo. Esto nos lo demuestra bien claro las repetidas (casi diarias) explo-

siones de dinamita en Europa y Nort-América; los frecuentes y espontáneos actos de expropiación practicados por el pueblo y las constantes luchas en contra las autoridades, sin que para ello haya habido necesidad de jefes ni de predijar un día señalado.

Ahí tenemos el porqué va desapareciendo el entusiasmo de los obreros en la celebración del 1º de Mayo a medida que la burguesía la toma cada año con más ardor.

Los santones del socialismo que dándose cada vez más solos, pronto no tendrán otro remedio que confundirse entre la misma burguesía para celebrarla.

Divididas las dos clases antagónicas que representan el capital y el trabajo sin intermediarios de ninguna especie, entonces nos será más fácil atacar el enemigo, cuyo ataque procurarán evitar por todos los medios los *adormideras* del socialismo por medio de la mistificación.

Ya pocos ignoran que todas las teorías presentadas por los reformistas, son puras farsas al objeto de sostener el privilegio, concertándose solamente en cambiar a la sociedad en unos privilegiados por otros, con mal disimuladas tendencias a indignas ambiciones individuales; pero que jamás para conquistar la libertad, el bienestar y felicidad de la clase desheredada.

Ante la idea de que todos los partidos están desde hace años desacreditados por los trabajadores, trataron de formar un nuevo partido que inspirase la confianza de los obreros y para eso le dieron el nombre de *Partido Obrero* que hoy (desacreditado como todos los demás partidos políticos) va en decadencia.

Pronto la burguesía no sabrá que farsa inventar para prolongar su sostenimiento. Ella procura distraer la atención de los trabajadores por medio de los partidos políticos; pero nosotros los anarquistas, nunca nos cansaremos de repetir a los trabajadores, que la política es el sostenimiento de su miseria la cual solamente desaparecerá con la Revolución Social, cuya planteará el Comunismo Anárquico.

(1) Al hablar de los socialistas nos referimos a los de Europa, pues los de Sud América no vale la pena de ocuparnos.

¡EXPLOTADOR!

El muy conocido explotador señor Vaseña dueño de la fabrica y talleres mecánicos de la calle Rioja, va haciéndose célebre con sus crupuladas.

Este bandido, está ocupando unos cuantos muchachos a los cuales se dá hipocritamente el nombre de *aprendices*. Sabido es que los pobrecitos obligados por la actual sociedad a ser encerrados desde su juvenil edad en los presidios llamados *fábricas*, no les dan los patrones trabajo con intención de que aprendan un oficio, pero si bien, con la convicción de sacar buen provecho, de ellos explotándolos lo más cínicamente posible.

El burgués Vaseña, es uno de los que van redondeando su fortuna hecha con el sudor de los obreros y *aprendices*. A mas de su desenfrenada explotación este burgués tiene por costumbre el sanguinario gusto de aotar a los muchachos. Últimamente nuestro burgués tenía ocupado en su *presidio* a dos hermanos huérfanos, cuando un día se lo ocurrió (por un hecho insignificante) abofetear a uno de ellos.

El hermano de la víctima, no pudo permanecer indiferente ante tal injusticia; sino que se apoderó de un hierro y lo arrojó con coraje al burgués que con la cabeza ensangrentada fué a llamar al vigilante de la esquina. El perro guardián de la *Santa propiedad* y fiel defensor del *Orden* y de la *Justicia burguesa*, se lleva al muchacho a la comisaría donde quedó preso; y como que era huérfano, no había quien se ocupara de él para sacarlo del calabozo. Por fin a los diez días, la hermana del preso, que es jovencita y hermosa, consiguió obtener la *bueno voluntad* de un Señorito para acompañarla a la comisaría y que por su influencia logró poner al muchacho en *libertad* (aun que de morirse de hambre) y buscar otro patron que le quiera comprar su sudor.

Así quedó hecha la *justicia*.  
Oh! y que todavía se encuentran desgraciados que creen están hechas las leyes y los códigos para defender a los débiles en contra de los fuertes y que exclaman: Como haríamos si no fueran los patrones para darnos trabajo! Nos moríamos de hambre! Y si no fuera la policía nos comeríamos unos a otros!... Estas y otras por el mismo estilo, son las exclamaciones de los mismos que mas directamente sufren las consecuencias de la actual organización o sea del patronato y autoritarismo.

Nosotros los anarquistas cansados de esta sociedad burguesa, decimos: Si los trabajadores reconocieran las causas de su malestar y de tantas injusticias, deseguro que en lugar de sufrir el rugo de nuestros opresores y

explotadores, nos levantaríamos todos espontáneamente inspirados del sano ideal y de guerra a muerte a la sociedad burguesa, derrocando a todos los gobiernos y exterminando todo lo pernicioso a la humanidad como son curas, banqueros, carceleros, verdugos, jueces, abogados, militarismo, policía, propietarios rentistas etc. ... Desapareciendo toda esa plaga de parásitos que todo lo disfrutan sin que nada produzcan, se transformaría la sociedad actual con el plantamiento de otra sociedad compuesta solamente de libres productores y libres consumidores produciendo cada uno segun sus fuerzas y consumiendo segun sus necesidades.

Planteadas la sociedad con el comunismo y la anarquía desaparecerán las causas del antagonismo y del odio del individuo contra individuo.

La libertad, la felicidad del uno no podría existir que con la libertad y la felicidad de todos. Habiendo desaparecido la opresión y la esclavitud por completo, de dejando el campo libre al desarrollo de la especie humana, veríamos surgir en la humanidad libre y feliz a millares de inteligencias animadas por el grandioso ideal de la Solidaridad, dedicándose al estudio, buscando en las profundidades de la naturaleza elementos nuevos aun desconocidos, que traerían por consiguiente nuevas riquezas y mas expansión a la vida.

Así quedaría realizado el plantamiento de una sociedad libre y de progreso no teniendo otra lucha que la de encaminarse irresistiblemente sin otros obstáculos que los de la naturaleza hacia la infinita perfección. Una sociedad olvidando el oscurantismo y la mentira para dar paso a la luz y a la verdad. Una sociedad sentada sobre las indestructibles bases de la solidaridad, del apoyo mutuo entre todos los seres humanos.

Habiendo de ese modo el hombre conquistado su dignidad con el derecho a la vida para todos.

Esto será: El Comunismo Anárquico.

Un propagandista.

COSAS VARIAS

De un momento para otro, empezará a publicarse en esta capital, un nuevo órgano anárquico «La Cuestión Social» en forma de Revista mensual de 32 páginas y redactada en italiano. Esta Revista, se dedicará especialmente al estudio de cuestiones sociales, y dará cuenta detallada del movimiento obrero internacional. El precio de suscripción por trimestre es de 1 peso m/n en toda la República y el de 1.20 m/n para el exterior; la suscripción se abonará adelantada.

Dirigir cartas y suscripciones, a F. Serantoni calle Piedad 2055 Buenos Aires. Saludamos al nuevo colega de lucha.

Con satisfacción hemos observado que ha sido acogida con simpatía por el pueblo bonaerense, la noticia aunque de inventadas farsas referente a tentativas de explosiones de dinamita que (segun las autoridades) «estaban proyectadas para el día 25 de Mayo en esta capital».

Cuando tanto esta noticia, que fué el tema de casi todas las conversaciones, y en la generalidad de ellas se deploró que el hecho no haya sido cierto y llevado a la práctica.

Nosotros respecto a este asunto, poco mas tenemos que objetar sobre nuestra opinión, de lo que hemos manifestado en el encabezamiento de «El Perseguido». Solamente añadimos que no hemos acordado de la fábula «El Pastor y el Lobo», pues muchas veces suela suceder que una mentira tramada, se convierte luego en realidad. (Y que nosotros nos alegraríamos; pero mucho).

En uno de los calabozos de la cárcel de Barcelona fué asesinado por las autoridades *justicieras* de España nuestro apreciado compañero Martín Borrás, por el hecho de ser anarquista.

Borrás, que fué asesinado a golpes de baston, ha dejado a la viudez y huérfana a mujer y varios hijos menores.

Este crimen ha causado general indignación en el pueblo barcelonés. Semejantes asesinatos, no reclaman simples protestas, sino una terrible venganza.

Hemos recibido para que se publicara en «El Perseguido» una carta de un compañero entrante en nuestras ideas. En dicha carta, nuestro compañero (que hace poco tiempo profesaba las teorías socialistas), entre otras cosas hace una reseña del proceder arbitrario de los socialistas «adormideras» en la reunión de la calle Rodríguez Peña, el 12 de Mayo.

A causa de ser la carta muy extensa a proporción del espacio que disponemos, no la publicamos en el presente número; limitándonos por el momento, en dar esa satisfacción al compañero remitente; observando al mismo tiempo a dicho compañero el cual mandó la correspondencia a nombre del «Director de El Perseguido», que este periódico que ya cuenta cumplidos cuatro años de existencia, jamás ha tenido director ni cosa parecida. La publicación de «El Perseguido» es un trabajo de propaganda llevado a cabo por la afinidad de varios

compañeros, sin directores ni mandarines. Es un simple reflejo de lo que será todo trabajo en la sociedad libre o sea del Comunismo Anárquico.

**HUELGUISTAS TRANSFORMADOS EN BANDOLEROS**

Telegmas de Nueva York notifican que los huelguistas, siguen cometiendo atropellos en diferentes Estados de la Union.

De Victor (en el Colorado) comunican que una banda de 3.000 hombres sin trabajo, todos armados, han organizado una verdadera campaña en contra la propiedad.

La policia es impotente para poder dominar las turbas de obreros sin trabajo.

Muchas casas de comercio, han sido enteramente saqueadas por los huelguistas que se estan entregando a toda clase de vejámenes contra la poblacion burguesa en general.

Con frecuencia recibimos por correo recortes y periodicos que tratan de la cuestion social.

Agradecemos mucho al compañero remitente, su especial cuidado; pues nos sirve de mucha utilidad.

**Rebencazos**

El 1º de Mayo en Buenos Aires, fué celebrado este año por los socialistas, con una *pompa extraordinaria*. La reunion en la calle Rodriguez Pena, fue tan concurrida, que poco le faltó para llegar a 100 el número de concurrentes; por supuesto entre presidentes, secretarios, vocales, tesoreros, vocales, comisionistas, alcahuetes, etc. Y por cierto que la razon quedaria de su parte; pues no se permitia hablar de distinta manera de lo que ellos querian; por supuesto no faltó *camorra*. Lo que puede la autoridad! Tambien hubo *baudeja*.

¡Sabéis quien celebró el 1º Mayo en esta capital a mas de los socialistas? pues nada menos que los re... publicanos italianos y españoles... ¡a la mierda!... Hubo banquete, brindis y pasteles. No es extraño; brindarian a la salud de los obreros muertos en 1º de Mayo del 87 en Chicago por el plomo de la policia republicana de los Estados Unidos; ó por los obreros llamados del ejército de Cristo heridos en Washington el 1º de Mayo proximo pasado, ó bien a la salud de los obreros muertos por el plomo republicano del gobierno Francés el 1º de Mayo del 91 en Fourmie, ó por los atropellados por la policia de esta republica en igual fecha del 91. ¡Republicanos! ¡Canallas! ¡repúblicas! ¡maldames!

Los masones en Buenos Aires el 1º de Mayo tambien metieron la pata en el *puclero*. ¡Bravos!

En el segundo Congreso Internacional celebrado hace poco en Berlin, hubo una borrasca tremenda. La confusion fué tan grande, que los delegados franceses y alemanes comprendiendo que no llegarían hacer las paces se retiraron. Llegaron hacer tanto y tanto, que no hicieron nada.

¡Cosas de adormideras! Todos quieren la *mamadera*.

**Diálogo entre un burgués y su hijo**

(Conclusion)

—Por supuesto que sí, hijo mio.  
 —Y porqué no trabajas, tú, papá?  
 —Por qué no quiero quitarte trabajo a esos hombres si yo trabajara les quitaria el pan.  
 —En verdad que tú eres muy bondadoso. Tú piensas que mientras tú trabajas y el otro descansa, éste se disgustará?  
 —¡Oh! Bien. Los caballeros no trabajan.  
 —¿Y qué cosa es caballero papá?  
 —Caballero es el hombre que no necesita trabajar para vivir. Pertenece a la clase alta.  
 —Yo creia que no habian clases altas en este país. Oí decir que todos los hombres eran iguales.  
 —El hombre que dijo eso debe ser algun anarquista, ó algo parecido, ó tal vez que sea uno de esos vividores que quieren reunir votos en tiempos de elecciones.  
 —Dime, papá mi maestra de la escuela dominical dijo hace poco que todos heramos hijos de Dios. ¿Esella anarquista ó desea obtener votos?  
 —Bien, eso está bueno para las escuelas dominicales las iglesias ó para las épocas de elecciones.  
 —Papá, dime la verdad, honradamente, ¿son los ladrilleros hijos de Dios, como lo somos nosotros?  
 —Por supuesto que sí, hijo mio; ellos son lo mismo que nosotros.  
 —Ahora, no me dejes dudar y contéstame de modo que yo entienda bien: Te acuerdas cuando nos regalaste aquellas docenas de bolas y trompos para mi hermano Luis y para mi, y que yo me apoderé de todo sin dejar que mi hermano los llegara tocar, por lo que tú me llamaste egoísta pequeño cochino y ladrón, y me diste una soba?  
 —Sí, me acuerdo, hijo mio.  
 —¿Y tú crees que eso es razonable?  
 —Ciertamente que sí: un padre debe corregir a sus hijos a fin de que no adquieran malos principios. Yo compré las bolas para tí y para Luis, Luis tiene tanto derecho a las bolas como tú.

—Bien, papá, si los ladrilleros son hijos de Dios como tú, son desde luego sus hermanos; y si los obligas a que te den todos los ladrillos que ellos hacen tan solo por dejarlos usar la arcilla que Dios hizo y aya todos, ¿no es eso lo mismo que cuando no dejé a Luis que jugara con las bolas que eran tanto del uno como del otro?  
 —¡Oh! No me fastidies haciendo preguntas tan ton-tas.

—Dime, papá, ¿tú no crees que Dios pensará que eres un egoísta, un pequeño cochino y ladrón, y que te castigará por haberte apropiado de la arcilla con que se hacen los ladrillos?  
 —Quién te ha enseñado a discurrir de ese modo?  
 —Nadie, mi sentido común.

—¡Oh!... Voy a llamar a tu madre para que te enseñe a dormir. Tu modo de raciocinar me pone de mal humor. ¡Si no te enmiendas, llegarás a ser el peor enemigo de mi clase!

De «El Despertar»

**Suscripcion a favor de «El Perseguido»**

Lista del *mm.* 70—Capital

Un barbero 0.50. Ramon Fábregas 1.00. Puente la Reina 0.50. P. S 0.50.  
 (De anterior) dos desheredados 0.50. Un partidario de las explosiones 0.50. Un obrero con el brazo roto 2.00. Un astremeno anarquista 0.20. Un zapatero aburrido 0.30. Un capataz estremeno 0.50. Rafael Lesi 0.50. L. A. B. 0.70. Cualesquiera 0.30. Jiu 0.50. Tomás Pidal 1.00. José Artigas 0.50. El errante 0.50. Un compañero "el haynkao" 0.50. Un juez de paz 0.20. G. Leiva 1.00. Un emancipado sin fortuna 0.20. Uno que le cobraron 30 pesos de multa por llevar cuchillo 0.10. Un panadero envenenador de burgueses y de policas 0.50. Un maquinero 0.20. Juan Rivero 0.50. Mataco 0.10. Un perseguido 1.00. N. N. 0.50. Nada 0.80. Un refractario 1.00. De un vendedor ambulante 0.50. El diablo rojo 0.20. Un demonio enfermo 0.50. El diablo rojo 0.30. Nada 0.20. Diogeno Tralarrini 0.50. Mezzo Vio 0.50. Un compañero L. 0.50. Un vigilante de la 28 0.50. S. M. 0.30. Bahounni 0.30. D. M. 0.50. De varios revolucionarios 2.00. Un asturiano 0.20. Uno que ya no es costurero 0.20. Dos desheredados 0.50. Kiosco plaza 11, 0.25. Espier 0.20. Un cosmopolita, 5.50. Un muy, 0.50. Juan secolosa 5.00. El noy, 0.30. Uno que quiere ver la luz, 0.30. Colletero que no puede llevar cuello, 0.50. Un amigo del raciocinio 0.50. Un radical anarquista 0.50. Un compañero, 0.30. Un sacerdote 0.50. J. M. Fernandez, 0.20. Sobrante 0.10. El refractario, 1.00. Uno que desea el estermio de los burgueses, 0.40. Un trabajador de zapapa 1.00. Un vendedor contra burgueses 0.50. Un colletero que no puede llevar cuello 0.50. J. R. 0.30. J. C. 0.50. J. U. 0.50. Peco 0.50. Nada 500. Un doctor en alpargatas 0.50. R. S. 0.50. Una bomba para la burguesia 0.50. Un sombrero sin sombrero 0.50. Un hienés 500. Uno que se rie del mundo 1.00. Toscanini 0.50. Un burgués que no quiere traer de caraburo 200. A. E. 100. Una bomba para la burguesia 1.00.  
 Barracas al Norte—Un peon albañil cargado de hijos 0.50. Antonio Lorenzo 0.10. E. R. 0.90. Un radical 0.50. Para la propaganda 0.90.

**INTERIOR**

De Barracas al Sur —(De anterior)—Carlos Chapas 0.20.  
 De Rosario de Santa-Fé—Constante 20 estampillas de 1/2 centavo 0.10. Un manchego 5.00. Un compañero modelista 2.00. Un albañil que se hizo cochero 1.00. Un carpintero harto de ser esclavo 0.50. Un carpintero malagueño 0.15. Un holandés 0.40. Uno que trabaja en verba y no puede probarla 0.20. Un tornero amigo de Juan 0.15. Un tornero amigo de Ramon 0.30. Uno muy desgraciado 1.00. Rosario 0.30.  
 De Chivilcoy—Un amigo harto de renegar 0.25. Otro amigo 0.20. El demonio 0.20. Un suizo alemán 0.30. Un amigo de los de Jerez 0.50. El que hace laminas para muertos 1.00. Uno que desea la R. S. 0.20. Grupo Revolucionario de San Fernando 2.00.  
 Grupo Unido de Balcarce 2.00.  
 De Luján—Graghe 500.  
 De Trenque-Lanquen—Juan J. Fusco 5.00. De El Congo Uno que está entre indios 2.50. Un censado de vivir 2.50. Gervasio 0.50.  
 De Posadas Misiones—Dos albañiles 200.

**EXTERIOR**

De Montevideo—L. Guilio 2.00 moneda argentina, Maestrin: 1.00 moneda id.  
 NOTA—Para satisfaccion de los donantes publica la siguiente lista de suscripcion que debia contar en el numero 67 de «El Perseguido» pero que acusa de el encarcelamiento de uno de los compañeros que *matarse fueran desterrados a Montevideo se retrasó su publicacion la cual hemos constar en este numero. Es la siguiente.*  
 Para «El Perseguido»—De Asuncion del Paraguay—Martorell 100 Brégula anarquista 3.00. Uncolchonero 1.00. Ugaldó (en varias veces) 300. Un pagés 1.00. Medendez 3.00. Un carpintero 1.00.  
 Total pesos paraguayos 13.00 cambiados en moneda argentina 6.50.  
 De Córdoba—Pedro Sinori 0.50.  
 De la Capital—Fernando Figueroa 0.20. Carlos Canepe, 0.10. Kiosco plaza Lorea 0.90. Voy a matar al burgués Miguel 0.50. Sobrante 0.70.  
 Para la familia Pallas.  
 De Córdoba—P. Sinosi 0.50.  
 Para la conquista del Pan.  
 De Asuncion del Paraguay—Marcelino Menendez 2.00.

Martorell 0.50. J. G. 0.50. Casain 2.00. Uno del campo 2.00. Uno que aspira ser Lurgués para tender la mano al desvalido 1.00. Un aficionado al pan tierno 3.00. Uno que no sabe lo que se Pesca 0.50. Un burgués consciente de su posicion 0.50. Uno más 1.00.  
 Un amigo de la Libertad 2.00.  
 Juan poca Ropa 1.00.  
 Siempre espero y nunca llega mi bienestar 0.50.  
 Uno que decidirá la muerte del Rey Umberto 0.50.  
 Total pesos paraguayos 17.00.  
 Cambiados en moneda argentina 8.50.  
 De la Capital—Recolectado en una cigarrería 1.00.  
 Joaquín Cirac 1.50.  
 Total para la Conquista del Pan 10.00.

NOTA—El total de las cantidades anotadas en esta lista correspondientes a la familia de Pallas y la Conquista del Pan, será trasladado a sus listas correspondientes.

Total entradas 103 ps. 40 cts.  
 Sobrante anterior 38 ps. 22 id.  
**SALIDAS**  
 Tiraje del número 70 65 ps.  
 Abono semestral de casilla 6.00 ps.  
 Expedición 28 ps. 50.  
 Queda en caja 42 ps. 12.

Suscripcion para la familia Pallas—Cantidad trasladada 0.50.  
 Un perseguido 1.00.  
 Suma anterior 140 ps. 35 cts.  
 Total recaudado 141 ps. 85 id.  
 Suscripcion para la Conquista del Pan—Cantidad trasladada 10.00.  
 Expropiacion 3.00.  
 Suma anterior 333.63.  
 Total recaudado 343.63.

Grupo la «La Solidaridad» para los presos. De Montevideo.  
 L. Guilio 3.00 moneda argentina  
 Deficit anterior 96.85.  
 Resta en deficit 93.85.

**COMUNICADO DEL ROSARIO**

A petición de los compañeros del Rosario de Santa-Fé hacemos la siguiente publicacion:

**A LOS COMPAÑEROS**

En sustitucion del periódico «Demoliamos» que se publicaba en el Rosario estaba preparado para el 1º de Junio un nuevo periódico anarquista «Humanitas».  
 Causas ajenas a la buena voluntad de los iniciadores queda momentaneamente suspendida la publicacion «Humanitas» se publicará en cuanto desaparezcan estas causas que ya son del dominio de los compañeros.

El grupo «Jovenes Anarquistas.»

**Suscripcion para «Humanitas»**

Doctor en suela 0.50. Siempre el mismo Cristo 1.00. B. M. 0.50. A. T. 0.50. Doctor atorrante 0.50. M. L. 0.50. Bartolome A. 0.50. Félix Mateu 0.50. Miguel P. G. 0.50. habitante de la tierra 0.50. Anarquia y comunismo 0.50. zapatero descalzo. 0.40. Yesero Barbaea 0.20. J. Delli 0.50. Juan Gurta 0.50. Carpintero 0.20. F. V. 0.30. Bentancour 0.10. A. Girpolo 0.55. M. V. 0.20. A. M. 0.20. D. T. 0.20. Obrero 0.30. Particular 0.20. Sacaviruta 0.20. Independiente 0.50. J. V. 0.20. J. A. 0.20. Fidel Perallini 0.50. Obispo 0.10. G. D. Marchi 1.00M. J.50.

**Interior**

Del Rosario—F. C. 5.09. Silvio D. 1.00. Ramon C. 2.00. Movimiento continuo 1.00. orticiero 0.20. Matemático 0.20. Bravo para todos 0.30. Astronomo 0.20. Filosofo 0.20. Borgia 0.20. Cospirador 0.20. Ya no cabe mas 0.50.  
 De Canada de Gomez—Graucisco C. 2.00. José B. Cusin 1.00.  
 Total pesos 27.05.

Correspondencia administrativa—J. A. Buenos Aires, V. S. salió para Europa.

Mataco idem. No hemos publicado su escrito titulado «A nuestros correligionarios porque nos ha parecido que no estaba de acuerdo con los principios que sustentamos.

Mansera idem. Hemos recibido una adjunta carta de José Guillot de Malaga (España). Avisa donde hay que remitirla.

España—J. A. Málaga. Hemos recibido carta. Os remitimos 20 ejemplares. ¿Teneis lo suficiente?

**AVISO**

Pedimos a todos los compañeros y lectores de «El Perseguido» en el interior y exterior de la República cuyos no hayan mandado aviso; nos comuniquen si reciben o no el periodico, como tambien cuando cambien de residencia ó cuando deseen que se les suspenda a fin de evitar en lo posible el extravío de los ejemplares; pues de lo contrario, ocasiona un perjuicio a la propaganda.  
 Se pueden remitir las cartas y cantidades recolectadas o sea suscripciones en la forma siguiente por medio del correo.  
 B. Salbans casilla de correo N° 1120, Buenos Aires.